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Stadt Bitterfeld-Wolfen 
Rathausplatz 1 
06766 Bitterfeld-Wolfen 
 

Sitzungsniederschrift 
 
 
Der Wirtschafts- und Umweltausschuss führte seine 65. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am 
Dienstag, dem 12.03.2013, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Wolfen, Puschkinstraße 3, Städtisches 
Kulturhaus, Konferenzraum, von 18:00 Uhr bis 19:35 Uhr, durch. 
 

 
Teilnehmerliste 
 
stimmberechtigt: 
 

Vorsitz 
 
Dr. Wolfgang Baronius  

Mitglied 
 
Dr. Siegfried Horn  
Mario Fessel  
Dr. Dr. Egbert Gueinzius  
Dieter Riedel  
Peter Ziehm  

Sachkundige Einwohner 
 
Michael Baldamus  
Birgit Fritsch  
Dr. Joachim Gülland  
Günter Paproth  
Dietmar Rönnike  

Mitarbeiter der Verwaltung 
 
Christian Puschmann SBL Wirtschaft/Beteiligungen 
Birgit Tietz SB Wirtschaft/Beteiligungen 

Gäste 
Rienäcker IPG Stadtentwicklungtsgesellschaft 
 
abwesend: 

Mitglied 
 
Reinhard Waag  

Sachkundige Einwohner 
 
Manfred Naumann  
 
Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 12.03.2013, unter Mitteilung der 
Tagesordnung geladen worden. 
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 
 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 

  
   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

  
   

3    Projekte zur Kommunikationsstrategie 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen u. GF komet-empirica GmbH 

  
   

4    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 12.02.2013 
 

  
   

5    Gesellschaftsvertragsänderung der IPG -Stadtentwicklungsgesellschaft mbH 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

Beschlussantrag
253-2012  

6    Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 
 

  
   

7    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 
  

 
 

 Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und begrüßt 
alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit 6 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern sowie die 
Anwesenheit von 5 sachkundigen Einwohnern fest.  
     

 
 
 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 
  

 
 

 Der Ausschussvorsitzende stellt den Antrag die Berichterstattung zum TOP 
6 „Bericht des Sonderarbeitskreises Stadtsanierung“ auf die nächste Sitzung 
zu verschieben. 
Die geänderte Tagesordnung wird bestätigt. 
     

 
 
 

zu 3  Projekte zur Kommunikationsstrategie 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen u. GF komet-empirica GmbH  

 
 

 Herr Kendschek informiert über Ergebnisse einer Befragung von 
Jugendlichen verschiedene Bereiche des öffentlichen Lebens betreffend. 
Diese sind auf Wunsch bei Frau Tietz einzusehen. 
Frau Tietz macht auf die bisher aufgenommenen Projekte und Aktivitäten 
im Zusammenhang mit der Kommunikationsstrategie für die Stadt 
Bitterfeld-Wolfen im demographischen Wandel aufmerksam und betont, 
dass eine Erweiterung erwünscht und jederzeit möglich ist. Ansprechpartner 
ist auch hierfür Frau Tietz aus dem Sachbereich Wirtschaft/Beteiligungen.  
Letztlich geben die Ausschussmitglieder ihr Votum für die bisherige 
Verfahrensweise, die aufgeführten Projekte und für eine kontinuierliche 
Aktualisierung. Eine Projektumsetzung erfolgt jedoch immer unter dem 
Vorbehalt einer ausreichenden finanziellen und personellen Ausstattung. 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde gemeinsam mit dem Ausschuss für 
Soziales, Bildung, Kultur, Jugend und Sport beraten. 
     

 
 
 

zu 4  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 12.02.2013 
  

 
 

 Die vorliegende Niederschrift wird ohne weitere Hinweise mehrheitlich 
bestätigt. 
     

mehrheitlich beschlossen 

 
Ja 5  Nein 0  
Enthaltung 1   

zu 5  Gesellschaftsvertragsänderung der IPG -Stadtentwicklungsgesellschaft 
mbH 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 
253-2012 

  Herr Dr. Baronius und Herr Puschmann stellen den Antragsinhalt sowie 
die Begründung des Beschlussantrages vor. Ausführlich erläutert Herr 
Puschmann die vorgenommenen Änderungen. 
Herr Riedel erkundigt sich, warum im § 6 Abs.1 „Die Gesellschaft hat einen 
oder mehrere Geschäftsführer“ formuliert wurde. Aus Gründen der 
Sparsamkeit und der Kräftebündelung sollte es nur einen; ein 
Geschäftsführer geben 
Herr Dr. Baronius erklärt, dass in der Regel Verträge dieser Art weiter 
gefasst werden, da jede weitere Änderung sehr aufwendig ist. Gegenwärtig 
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gibt es 2 Gesellschaften mit 2 Geschäftsführern, die für eine bestimmte Zeit 
berufen sind, Gegenwärtig gibt es keinen Anlass und keine Möglichkeit, hier 
eine Auswahl vorzunehmen. Eine Fortführung bis zur endgültigen Definition 
der Aufgaben der STEG ist ratsam. 
Weiter erklärt er, dass sich das Aufgabenspektrum wahrscheinlich um 
Aufgaben aus der BQP erweitern wird. 
Es gibt keine weiteren Anmerkungen, daher lässt der Ausschussvorsitzende 
abstimmen. 
     

mehrheitlich empfohlen 

 
 
 
 
 
 
 
 
Ja 5  Nein 1  
Enthaltung 0   

zu 6  Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 
  

 
 

 Herr Puschmann berichtet bezüglich der Anfrage zur Behandlung vom 
BImSch-Verfahren im Ausschuss, dass die Stadt nur Verfahrensbeteiligte ist. 
Durch das Fachamt (SB öffentliche Anlagen) wird vorgeschlagen, eine ½ 
jährliche Berichterstattung zu umweltrelevanten Angelegenheiten in 
BImSchG- Verfahren WUA vorzunehmen. 
Herr Dr. Gülland spricht die Problematik des Baumbestandes und die 
gegenwärtigen Baumfällaktionen im OT Bitterfeld an. Er regt an, wie bereits 
mehrfach im Ausschuss vorgeschlagen, dass vor Baumfällungen der WUA 
informiert und gehört werden sollte, des weiteren ist es ratsam ein 
Baumkataster zu erstellen. 
In der anschließenden Diskussion vertreten die Ausschussmitglieder 
ebenfalls diese Auffassung. Es wird vorgeschlagen, ein klares Arbeitspapier 
bezüglich des Baumbestandes, der Pflege sowie nötiger Ersatzpflanzungen 
zu erarbeiten. 
Der Ausschussvorsitzende schlägt vor, dass die Thematik an Hand einer 
vorbereiten Unterlage in einer der nächsten Sitzungen des AWU behandelt 
werden soll. 
 
Herr Paproth informiert, dass ihm noch keine Akteneinsicht  zum Thema 
„Abdichtung der quartären Rinnen“ gewährt wurde. 
     

 
 
 

zu 7  Schließung des öffentlichen Teils 
  

 
 

 Der Ausschussvorsitzende schließt um 19:05 Uhr den öffentlichen Teil der 
Sitzung, es wird die Nichtöffentlichkeit hergestellt. 
     

 
 
 

 
 
 
 

gez. 
Dr. Wolfgang Baronius 
Ausschussvorsitzender 

 
gez. 
Petra Eichhorn 
Protokollantin 

 
 


